
令和５年度第４回札幌方面手稲警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和６年３月７日（木）午後４時00分から午後５時30分

２ 開催場所
手稲警察署３階大会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員

９人（定員10人)

役 職 氏 名 委 嘱 月 日 期 別 備 考

会 長 佐 藤 隆 司 4.10.1 第１期R

副会長 德 永 純 子 3. 6.1 第２期R

副会長 鶴 敦 5. 6.1 第１期R

委 員 丸 山 克 子 4.10.1 第２期R

委 員 桐 畑 浩 治 4.10.1 第１期 欠 席R

委 員 島 田 楓 月 4.10.1 第１期R

委 員 冨 田 晴 喜 4.10.1 第１期R

委 員 佐々木 陽 子 5. 6.1 第１期R

委 員 小 形 雅 和 5. 6.1 第１期R

委 員 中 村 淳 子 5. 6.1 第１期R

（敬称略）



⑵ 警察署 12人

職 名 氏 名 手稲署配置 備 考

署 長 森 田 浩 4.3.25R

副 署 長 山 本 博 幸 5.4 .1R

刑事生活安全官 上 野 賢 一 5.4 .1R

地 域 交 通 官 梅 田 秀 典 5.4. 1R

警 務 課 長 髙 橋 昌 弘 3.4. 1 事務局R

留置管理課長 仁 木 真 司 5.4 .1R

会 計 課 長 木 戸 崇 文 4.4 .1R

生活安全課長 山 崎 哲 也 5.4 .1R

地 域 課 長 西 田 里 加 4.4 .1R

刑事第一課長 三 枝 哲 也 4.4 .1R

刑事第二課長 山 越 雅 史 5.4 .1 欠 席R

交通第一課長 相 馬 義 範 5.4 .1R

交通第二課長 上 村 大 地 5.10.1R

警 備 課 長 秋 山 智 美 5.4 .1 欠 席R



４ 議事進行内容
⑴ 開 会

⑵ 協議会会長あいさつ

⑶ 署長あいさつ

⑷ 議題協議
交通事故の現状と対策について

⑸ 次回協議事項について

⑹ 閉会

５ 委員からの意見、提言等
【委員】
コロナ明けで、外国人観光客のレンタカー利用者が増加しているが、レンタカー

会社と連携した事故防止対策を推進してはどうか。
インバウンドの外国人が増加しているが、海外の車は左ハンドルが多く、慣れな

い右ハンドルの日本車の運転は危険であると思うので、注意喚起してほしい。

【警察署回答】
来道する大半の外国人観光客は、新千歳空港を利用しており、千歳警察署の管轄

となりますが、千歳警察署ではレンタカー会社と連携して、レンタカーを借りる手
続の際に、冬道の危険性等について説明するなど注意喚起を行っています。
当署におきましても、今後も継続して外国人観光客が多数訪れるテイネハイラン

ドスキー場等で注意喚起してまいります。

【委員】
冬期間は、３車線ある道路が雪山で車線の幅員が２車線に狭まり、幅寄せなど危

険を感じる場面もあるが、効果的に注意喚起する方法はあるか。

【警察署回答】
道警察では、事業者や団体向けに「北のひろめーる」という交通安全情報を配信

しております。この情報を利用して、事業所職員や家族、生徒の皆さんに対する交
通安全教育に役立てております。

【委員】
冬期間、特に車線の広い幹線道路はスリップしやすいように感じるが、そのよう

な状況にあるのか。

【警察署回答】
交通量の多い幹線道路はタイヤの摩擦も多く、日中に雪が解けて夜間凍るを繰り

返すので、特に冷え込みの厳しい早朝は、スリップしやすい状況になることからブ
レーキ操作に注意が必要です。

【委員】
冬季に限らず、交差点における車と歩行者の交通事故が多いように感じるが、有

効な対策はあるのか。

【警察署回答】
交差点事故防止対策として、警察では取締りとパトロールを行っています。
また、過去の交差点事故の発生状況（時間帯、場所）を分析するなどして、取締



りに役立てています。

【委員】
交通事故抑止のため、速度が出やすい幹線道路に段差を設けるなど、速度を抑制

させるための加工を施してはどうか。
、 、 、 。また 冬期間の排雪による雪山が高く 危険を感じるが 有効な改善策はあるか

【警察署回答】
道路環境の整備等については、継続して関係機関と協議して改善に努めてまいり

ます。
雪山の排雪については、札幌市の除雪計画に基づいて実施されているところであ

り、子供の危険を回避するため、小学校の通学路を優先的に排雪を行っていると聞
いております。

【委員】
この冬は積雪が多い地域もあり、雪を捨てる場所がなく、道路に雪を捨てる住民

がいるとのことですが、雪を道路に捨てる行為は何らかの違反になるのか。

【警察署回答】
、 、道路に雪を捨てる行為は道路交通法違反になり このような行為を認めた場合は

指導しています。

【委員】
札幌市では、町内会と協定を結んで公園を雪捨て場に利用させている場所がある

ので参考としてほしい。

【委員】
今回の協議会では、実物の特定小型原動機付自転車（電動キックボード）の紹介

をしてもらったが、ヘルメットの着装は必要なのか。

【警察署回答】
速度20㎞ ｈを越える場合はヘルメットの着装が必要となりますが、今回設定し/

た最高速度は６㎞ ｈであり、ヘルメットの着装は努力義務となります。/

６ 次回テーマについて
【委員】
薬物犯罪の現状と対策について

【警察署回答】
委員提案のとおり「薬物犯罪の現状と対策」についてとします。

７ 次回開催予定
令和６年度第１回警察署協議会の開催日程
令和６年６月中旬若しくは６月下旬を予定

令和 ６年 月 日

印

令和 ６年 月 日

印


